

はじめの一歩

福生市立福生第一中学校

「7組」通信 第28号

令和7年11月14日(金)

修学旅行に行ってきました ～自分の目で見て、体感した学び～

立冬を過ぎ、季節はあっという間に冬へと移り変わっています。ちょうど1か月前、3年生は奈良・京都へ2泊3日の修学旅行に行ってきました。事前学習として拝観予定の寺社仏閣の歴史や見どころについて分担して調べ、事後学習では実際に現地に行ったからこそ自分の目でみて分かったこと、学んだことをスライドにまとめました。

初日の奈良での行程では、東大寺の盧舎那仏や南大門の金剛力士像、奈良国立博物館の仏像館でボランティアガイドによる仏像の世界、興福寺の国宝館に展示されている仏像や宝物について学習しました。特に、奈良国立博物館での仏像についての学びは、東大寺の盧舎那仏や金剛力士像、興福寺国宝館に展示されている阿修羅像や千手觀音像が何を表していて、どのような意味があるのかを理解するためにとても役立ちました。仏像が示す手の形、身に付いている装飾品、手に持っている物や配置されている場所によってどのような役割があるかなど、多くの知識を身に付けることができました。奈良国立博物館での学びは、2日目・3日目の京都での行程でもとても役立ちました。

京都の行程では2日目に三十三間堂、清水寺、平安神宮、二条城、3日目に金閣寺、龍安寺、北野天満宮を訪れました。寺社仏閣の拝観では前日の学びを生かし、たくさんの仏像の様々な姿を確認しながら眺めたり、それぞれの寺社仏閣の由緒や歴史について理解を深めたりしました。また、2日目の行程では安達くみひも館を訪れ、くみひも体験教室に参加しました。くみひも体験教室では、ストラップやブレスレットを完成させるため、糸の色の組み合わせを選んだり、黙々とひもを組む作業に没頭したりと、くみひもを作成する技術や、その技術が長く受け継がれてきた歴史について学ぶことができました。できあがったストラップやブレスレットは、自分のお土産や家族へのお土産となり、修学旅行の記念になりました。

写真

写真

写真

写真

慣れない土地で過ごす3日間に不安もあったようですが、参加した生徒は3日間の様々な活動が自分自身にとって大きな成長につながったようです。教室では学ぶことができないたくさんの学び、今後の学校生活に生かせるといいです。

【来週の時間割】 ※表示が3教科の授業は、(1年生対象/2年生対象/3年生対象)の授業です。

11月		①	②	③	給食	④	⑤	放課後	備考
17日	月	国/理/社	英/社/国	総合	○	保体	個別		
18日	火	家庭科	家庭科	家庭科	○	社/理/数	国/社/理		SC来校、三者面談開始
19日	水	道徳	英/社/数	社/英/国	○	数/国/英	総合		支援員来校
20日	木	美術	美術	理/国/英	○	プロジェクト	プロジェクト		
21日	金	数/英/理	理/数/社	音楽	○	保体	学活		

※毎日8:55～オンラインで朝学活を配信しています。その時間に家にいる人は、タブレットのTeamsの「【クラス】7組」の「一般」から「会議」に「参加」してください。

※毎日の授業配信も継続しています。各教科のチームの「一般」から授業を配信していますので、オンラインで参加希望の生徒は、授業開始10分以内に「会議」に参加するようにしてください。